
采访对象：耿玲

职务：阜阳市委常委、宣传部长

星报的“民声”让我感动

今年是星报创刊 20 周年，

阜阳市委常委、宣传部长耿玲，

近日在接受星报记者采访时表

示，她对《市场星报》（原《安徽市

场报》）很有感情，这些年来，一

直关注着报纸的发展。

耿玲说，过去 20 年，《市场

星报》坚持弘扬主旋律，坚持走

在舆论前沿，并不断创新，版式、

内容等都取得了长足进步，《市

场星报》已成为宣传安徽的重要

舆论阵地。创刊 20 年来，硕果

累累，屡创辉煌，各方面工作都

取得了全面发展。

“20年来，我一直有个习惯，

每天上班第一件事，就是阅读各

家报纸，其中《市场星报》更是尤

为关注。”耿玲告诉记者，这些

年，《市场星报》能坚持弘扬主旋

律，坚持正确的办报方向不动

摇，能坚持贴近民生，服务民生，

一直走在舆论前沿，她很欣慰。

“20年，《市场星报》经历了

很多，从创刊到转型都市报，到更

名改版成《市场星报》，实现了大

跨步式的发展。”耿玲说，20年跨

越了三大步，过程充满艰辛的创

业，勇敢的创新和喜人的腾飞。

“现在的星报越来越好看，不论是

新闻定位、版面内容，还是新闻的

服务性、趣味性，都焕然一新。”

“多年来，星报的很多报道都

让我记忆深刻，给我印象最深刻

的，是去年《市场星报》关于阜阳

城市精神的报道，素材广泛，角度

独特，是一篇不可多得的好策划、

好文章。”耿玲说，类似这种大型

的策划报道，是《市场星报》最让

她喜欢的报道类型之一。

回首20年来《市场星报》的

发展，耿玲说，她比较关注报纸版

面，比如本报的“深读关注”、“深

读真相”等特色版面。而去年“星

报记者走基层”的一系列策划，让

她很感动，“飘在天上写不出好文

章，只有走进基层，贴近群众的生

活，才能写出群众爱看的文章。”

谈到《市场星报》的未来发

展，耿玲说，她有几点希望，“我

希望，报纸继续坚持贴近生活、

贴近民生、贴近市场；采访报道

更深入，表现方式更活泼多样；

报纸能走出安徽，提升在全国的

影响力。”

“祝愿《市场星报》的发展越

来越好，在下一个 20 年再创新

的辉煌。”耿玲说。

记者 宁大龙 杨文艺
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采访对象：翁飞

职务：安徽历史文化研究中心主任

安徽省文史研究馆馆员

厚积薄发，“品读”时代

作为我省研究淮军的著

名专家，翁飞每打开一份报

纸 ，最 注 意 的 都 是 文 化 版

面。“你们报纸‘品读’、‘看历

史’等栏目独具地方特色，它

们都深刻挖掘江淮数千年的

历史文化底蕴，从文史结合

的角度向读者介绍本地历

史、人文典故。”在翁飞看来，

弘扬安徽传统文化精髓，保

留、传承本土的文化记忆，是

作为省级报纸的文化担当和

责任感。

翁飞很清楚，在报业竞争

日趋激烈的情况下，报纸以

本地的人文、历史资源为依

托，突出本地化特征，牢牢抓

住安徽区域内的核心读者

群，无疑是十分关键的生存

之道。“《市场星报》肯定正是

基于这一认识，在 2007 年新

辟《品读》专刊、在 2011 年着

力打造‘看历史’专栏，这些

富有地域特色的文化名牌，

确实提升了你们的亲和力和

竞争力。”

“无论历史还是现状，江

淮的人文资源可谓丰富且独

树一帜。”翁飞认为，这些具

有地方特色的文化专栏，是

作为地方主流媒体一份当仁

不让的责任。而且要把它们

定位为“发掘、搜集、整理、传

播江淮历史文化、抢救安徽

民间文化遗产、弘扬先进文

化。”

说起时下的众多报纸，翁

飞感到有些痛心：“某些非主

流报纸为了能够吸引更多的

读者，扩大影响，不断地把自

己的新闻往庸俗化的路上

推。而且还有越来越多的报

纸在效仿，走新闻庸俗化的

道路。”

翁飞坦言，《市场星报》的

数次改版后，新闻品质越来

越高，“比如，你们对合肥好

人、见义勇为行为的探讨，就

突显了报纸引导受众的文化

价值取向的重要作用。而新

闻从业者应当经常用‘责任

和良心’拷问自己，处理好新

闻理想与商业利益之间的矛

盾关系，实现自己忠于新闻

事实、忠于职业道德的事业

追求。” 记者 张亚琴

采访对象：金友华

职务：合肥荣事达三洋电器股份有限公司董事长

星报是企业的“知己”

作为创造“合肥三洋”奇迹

的领军人，金友华是《市场星报》

的老朋友。他不仅积极参与本

报开展的书画展，也曾受邀为高

校学子们作“励志”演讲。

“《市场星报》改版之后，抓

取新闻速度很快，对社会的认识

和剖析很深，从版面上看，可读

性强了很多。”这是记者采访时，

金友华对记者说的第一句话。

金友华说，早在《安徽市场

报》（《市场星报》前身）时期，他

就对这份报纸有着深刻的印

象。他回忆，那时候的报纸还是

行业报，没有转型成都市报。而

2010年的成功转型，金友华说，

一张大报的雏形显现了出来。

“现在报纸报道的内容涉及

的面很广泛，无论是对社会新

闻，还是对经济新闻来说，把握

的度更加深刻，内容更具可读

性，既涉及老百姓关心的‘家长

里短’，又有很多知识可以学习，

版面设计也好看。”

《市场星报》的特色究竟在

哪里？除了对星报特有的外观

以及版式优势的肯定外，在记者

的追问下，金友华给出了更为专

业的答案：营销推广的面广+产

品的高品质+服务意识强。

“现在几乎所有的报纸都有

一个特点——内容的重复化”，

金友华说，“报纸不仅要有内容，

继续扩大影响、梳理品牌更有助

于报纸整体品质的提升。”

在金友华眼里，都市报和企

业一样，也需要差异化经营。如

何求差异？金友华给出了自己

的观点：精细化办报。“现在的报

纸办得都差不多，精细化是每张

报纸提升竞争力的重点。”他举

例说，有些国家发明了一项技

术，我们看过之后，觉得很简单，

自己回去也可以操作，但事实

是，我们往往做不细、不够严

谨。这就是差距。

“报纸在发展的过程中，需

要不断创新，超越自己，在一定

阶段就要更新，更换新的‘面孔’

（版式），越来越向着自然，回归

简单。”金友华也提醒，精细化

需要长期坚持，不是一下能完

成的。

“报纸要成为企业的知己”，

金友华笑称道，“如果一个企业

的心都被你（报纸，下同）夺去，

那它定会自然而然跟着你，为你

服务。” 记者 丁林

采访对象：音卫东

职务：合肥市公安局新闻发言人、政治部副主任、新闻中心主任

警媒互动共建平安

从警 23 年，与媒体打交

道20年。无论是一名新闻报

道员、读者，还是合肥市公安

局的新闻发言人，音卫东对

《市场星报》都有着深厚的感

情。“能够近距离见证星报的

新鲜出炉，乃至它的成长、成

熟、壮大，都是一件令人愉快

的事情。”

“星报经过20年的锤炼，

在‘办最具有价值的都市报’

的办报宗旨指导下，已发展

成为一份优秀的报纸。其题

材广泛，内容真实，观点新

颖，可读性强，备受广大读者

喜爱。”除此之外，音卫东还

提到，星报坚持讲真话、办实

事、树正气，在做重要报道时

全面到位有深度，给他的印

象很深。

作为合肥市公安局的新

闻发言人，音卫东告诉记者，公

安机关和媒体在关注民生、服

务社会等方面只是分工不同，

承担的责任是相同的。“从最初

的陌生，到现在的亲密合作，我

深感星报这些年的坚持和努

力，彰显‘关注民生、服务主流’

大报风格。”

鉴于公安工作涉及国家

机密和公民个人隐私，在信

息披露工作中，警方既要保

护国家机密、保护公民隐私

权，有利于案件、事件的依法

妥善处理，又要兼顾公众的

知情权。媒体对于突发事件

和重大刑事案件的关注度无

可厚非。但在报道刑事案

件，尤其是恶性案件的时候，

一定要把握好度，在披露真

相的同时，还要讲究职业道

德和新闻良知，一定要防止

发生“维特效应”。

“在这方面，我们与《市场

星报》有着良好的沟通渠道。

星报的政法记者写出了很多

新闻性和思想性很强的新闻

作品，内容朴实，贴近生活，很

多都是我们生活和工作中经

常会碰到或者会发生的警情，

而且注意新闻报道的社会效

果和法律效果的统一，对于打

击犯罪、提高广大市民的安全

防范意识和法制观念，都能产

生积极的作用。对此，我们深

表感谢。”音卫东感慨地告诉

记者。

记者 范竹标


